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Niterói poderá criar 
mais empregos em 2021

Desoneração da folha de pagamento para 17 segmentos pode gerar oportunidades

TENDÊNCIA DE RETOMADA CONSISTENTE

Discriminação 
racial é criticada 
na Câmara

PANORAMA\PÁG. 2

CIDADES\PÁG. 3 

Samba-rock 
anima o 
sábado
O quinteto paulistano 
Sandália de Prata é a atração 
do projeto “Sesc Ao Vivo” 
neste sábado, às 19h, com 
transmissão ao vivo pela 
internet. A banda mostra 
o repertório do disco 
“Maloqueiro e Elegante” 
– que traz as principais 
características musicais do 
grupo, como a malandragem 
do samba-rock e do soul.

PÁG.2 

CULTURA

Gabriel Wickbold/Divulgação

Grupo Sandália de Prata faz uma 
live cheia de swing, às 19h

Com importantes avanços no campo da mobilidade urbana, a cidade de Niterói segue com projetos no setor para os próximos anos

Leonardo Simplício / Prefeitura de Niterói

Covid-19: fila para internações
Espera por um leito já passa de 350 pessoas no Estado. Com 90% de ocupação, SG testa população

CIDADES/PÁG.4

Flordelis 
presta novo 
depoimento

CIDADES\PÁG. 4 CIDADES\PÁG. 5

Jogo vai ajudar 
alfabetização 
de crianças

Polícia procura 
matadores de 
contraventor

CIDADES\PÁG.4

Cidade se 
destaca em 
meta da ONU
Niterói entrou no mapa das cidades 
do mundo que já elaboraram o 
Relatório Voluntário Local (RLV). O 
Município é o primeiro do Estado 
e quarto do Brasil a produzir o 
documento. A conclusão e entrega 
do relatório é mais um passo do 
compromisso em se tornar uma 
cidade cada vez mais sustentável, 
com o desenvolvimento de políticas 
públicas que proporcionem mais 
qualidade de vida.

CIDADES\PÁG. 3

SG: candidato 
tem passagens 
pela polícia

CIDADES\PÁG. 5

RJ tem 
dois novos 
secretários
O governador em exercício 
Claudio Castro nomeou Gustavo 
Tutuca para a Secretaria de 
Turismo e Dr. Serginho para a de 
Ciência, Tecnologia e Inovação. 

PANORAMA\PÁG. 2

ESPORTES

Flamengo tenta 
justificar lesões 
na temporada

PÁG.6

Alexandre Vidal / Flamengo

Rodrigo Caio é um dos lesionados no Fla

Sem dar um 
treino, Ramón 
Díaz deixa o Bota
Apresentado no último dia 10 
como treinador do Botafogo, Díaz 
foi surpreendido ontem com sua 
demissão sem ter comandado a 
equipe uma única vez. Em sua 
chegada ao clube, foi divulgado 
que ficaria afastado por alguns dias 
por conta de uma cirurgia. Porém, 
após três jogos comandados pelo 
filho do treinador, onde o time 
perdeu todos, a direção resolveu 
interromper o trabalho. Seu 
sucessor será Eduardo Barroca. 

ESPORTES\PÁG.6

Gabriel Baron / Botafogo

Ramón Díaz deixou o Botafogo 17 dias após sua apresentação. Barroca assume hoje o time

CIDADES\PÁG. 4

Crivella é 
denunciado por 
difamação

Dimas Gadelha, candidato do 
PT à Prefeitura de São Gonçalo, 
contabiliza em seu histórico 
pessoal pelo menos duas 
anotações policiais: uma por 
dirigir embriagado e outra por 
ameaçar uma mulher.

Reprodução / Polícia Civil

Dimas Gadelha tem duas anotações
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FILIADO A

CARTA DO LEITOR

Picos de luz 
Venho aqui reclamar dos péssimos serviços prestados 
pela EnelL, que já pode pedir música no Fantástico após 
queimar aqui em casa um Xbox, um climatizador e um 
microondas. Creio que não seja somente eu que tenho en-
frentado sérios problemas com os terríveis picos de luz sem 
nenhuma explicação. Para piorar a situação, a empresa  se 
recusa a pagar pelos danos causados, insinuando que as 
falhas deles não causariam isso.
Lucas Costa

Postes sem luz
Os postes da Estrada Caetano Monteiro, em Pendotiba, não  
estão acendendo à noite, não sei o que ocorre, mas o fato 
é que a escuridão prejudica quem passa por ali.
Anderson da Silva

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

Autenticação por 
meio eletrônico
Os cartórios já podem autenti-
car documentos por meio ele-
trônico. O novo serviço possibi-
litará a certificação de cópias de 
forma on-line pelo site. A novi-
dade vem para complementar a 
digitalização de outros serviços 
que já estavam sendo prestados 
na plataforma de atos notoriais 
eletrônicos chamada e-Noto-
riado. Entre eles, assinaturas 
digitais de escrituras, procura-
ções por videoconferência, atas 
notariais e testamentos, bem 
como separações e divórcios 
extrajudiciais.

Segundo o Colegio Notarial 
do Brasil (CNB), órgão respon-
sável por gerir o módulo da 
Central Notarial de Autenti-
cação Digital (Cenad), o novo 
recurso permite “a materializa-
ção e a desmaterialização” de 
autenticações em diferentes 
cartórios. Dessa forma, torna 
mais rápido o envio do docu-
mento certificado para pessoas 
ou órgãos, além de verificar de 
forma segura a autenticidade 
do arquivo digital. 

Educapam em Mangaratiba

A Defesa Civil de Manga-
ratiba, junto com a PRF, 
empresas e órgãos públicos 
da Costa Verde, realizaram 
ontem a XXIV Educapam. 
O projeto, direcionado aos 
motoristas que trafegam na 
BR 101 (Rio-Santos), no tre-

Divulgação/Prefeitura de Mangaratiba

cho Itaguaí -Paraty, aconte-
ceu em diversos pontos da 
estrada. Uma das aborda-
gens foi em frente à base da 
Defesa Civil, para entrega 
de panfletos de educação 
no trânsito e a distribuição 
de sacolas de LixoCar. 

Combate à discriminação racial
Marcelo Camargo/Agência Brasil

Presidente da Câmara, Rodrigo Maia, abriu reunião de comissão que investiga morte de negro por espancamento

Indústria 
metal-mecânica
Foi assinada, na quinta-
-feira, pelo governador em 
exercício, Claudio Castro, 
a regulamentação da Lei 
Estadual 8.960/20, que es-
tabelece um regime dife-
renciado de tributação do 
ICMS para indústrias do 
setor metal-mecânico ins-
taladas no Estado do Rio .  
A medida reduz a carga tri-
butária das empresas de 
metalurgia e siderurgia e traz 
aumento de competitividade 
para o estado. Na prática, 
indústrias que aderirem ao 
benefício ganharão com-
petitividade perante outros  
estados. A lei atende a um 
pedido do setor, que viu 
empresas migrarem prin-
c i p a l m e n t e  p a ra  Mi n a s  
Gerais e São Paulo devido 
aos incentivos fiscais con-
cedidos. 

Mudanças no 
secretariado

Receita facilita 
obtenção de CPF

O governador em exercício, 
Cláudio Castro, nomeou Gus-
tavo Tutuca para o cargo de 
secretário de Turismo e Dr. 
Serginho como novo secretário 
de Ciência, Tecnologia e Inova-
ção. Os deputados assumem as 
pastas nos lugares de Adriana 
Homem de Carvalho e Maria 
Isabel de Castro de Souza, res-
pectivamente. As nomeações 
foram publicadas em Diário 
Oficial extra de sexta-feira (27).

“A retomada do turismo 
consciente e seguro durante 
a pandemia que enfrenta-
mos será o grande desafio de 
Gustavo Tutuca à frente da 
secretaria. Vamos fomentar 
cada vez mais essa vocação 
do Estado do Rio de Janeiro, 
gerando emprego, renda e 
desenvolvimento econômico. 
Dr. Serginho terá a tarefa de 
coordenar ações importantes 
de estado, como o investimen-
to em pesquisa, a formação de 
nossos jovens, tanto na Fae-
tec como nas universidades 
estaduais, e o nosso ensino 
a distância, que ganhou um 
destaque ainda maior neste 
momento de pandemia. Con-
fio em ambos para as missões”, 
disse o governador. 

Tendo em vista um aumen-
to significativo na demanda 
por atendimento para obter 
serviços relacionados ao CPF 
nas unidades físicas, a Receita 
Federal lançou em seu site 
uma nova seção chamada Meu 
CPF. A seção pretende reunir 
os principais serviços e orien-
tações voltadas à regularização 
do cadastro, simplificando a 
interação dos cidadãos com a 
Receita e esclarecendo as prin-
cipais dúvidas sobre o assunto. 
A página temática traz um 
infográfico com as principais 
situações irregulares do CPF e 
informa o que o cidadão deve 
fazer para se regularizar.

Vermelhinhos: Centro a Bambuí

Mais uma linha dos ôni-
bus Tarifa Zero, conheci-
dos como “Vermelhinhos”, 
entrará em operação em 
Maricá. Prevista para ser 
inaugurada pela Prefeitura 
de Maricá no domingo 6 
de dezembro, a E18 ligará 

Evelen Gouveia/Prefeitura de Maricá

o Centro a Bambuí (via 
Areal). A inclusão deste 
novo itinerário faz parte do 
projeto de ampliação e me-
lhoria das linhas operadas 
pela autarquia Empresa 
Pública de Transportes 
(EPT).

Panorama RJPanorama RJ

Sandália de Prata 
no ‘Sesc Ao Vivo’
O projeto “Sesc Ao Vivo” 
recebe, neste sábado, às 
19h, o quinteto paulistano 
Sandália de Prata para live 
diretamente do palco do 
Sesc Vila Mariana. A banda 
mostra o repertório do disco 
“Maloqueiro e Elegante” – 
que traz as principais carac-
terísticas musicais do grupo, 
como a malandragem do 
samba-rock e do soul/funk/
groove, e a elegância e o 
refinamento dos arranjos 
de sambas e gafieiras – e 

músicas dos álbuns “Samba 
Pesado” e “Desafio ao Galo”. 

Formado em 2003 na 
Zona Sul de São Paulo, o gru-
po, que conta com produção 
coletiva, por conta de seus 
integrantes, incluiu ao longo 
de sua trajetória novos ele-
mentos à sua musicalidade, 
como a percussão e o naipe 
de metais, até chegar a atual 
formação. No palco, Ully 
Costa, Dado Tristão, Ocimar 
de Paula, Everson Gama, 
Wendel Soares.

CULTURA FABIANA MAIA

Vedoví
Após revelar os singles “Ma-
mãe me explicou”, “Maiores 
rivais” e “Dia de Dentista” 
como capítulos de uma 
mesma história, o cantor ni-
teroiense Vedoví apresenta 
o conceito do projeto como 
um todo em seu álbum de 
estreia. O trabalho autointi-
tulado faz uma mescla de re-
ferências de hip hop e rock, 
beats e guitarras, unidos a 
um vocal rasgado que destila 
problemas sociais e raciais. 
“Vedoví” está disponível nas 
principais plataformas.

RATOS DE PORÃO - A banda punk rock Ratos de Po-
rão, formada por João Gordo, Jão, Juninho e Boka, faz 
uma performance online e de graça neste sábado, a 
partir das 19h, no canal do Youtube Central Panelaço. 
Dividida em quatro blocos, a live passa por sucessos de 
todos os álbuns, desde o “Crucificados pelo Sistema” 
até  “Século Sinistro”. 

ARTE - Até o dia 8 de março acontece o festival “Arte 
Sem Fronteiras”, com várias atividades gratuitas e po-
dem ser conferidas no site do Black Brasil Art. Evento 
reúne mais de 40 artistas de oito países. O festival 
tem a ideia de conectar artistas de diferentes países e 
enaltecer a presença de mulheres e pessoas de várias 
etnias nas artes.

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r

Divulgação

Live da banda Sandália de Prata acontece neste sábado, a partir das 19h 

Caroline Figueiredo/Divulgação 

Cantor niteroiense lança álbum com 

referências de hip hop e rock 

O presidente da Câmara dos 
Deputados, Rodrigo Maia 
(DEM-RJ), disse ontem (27) 
que a Casa deve, com a so-
ciedade, encontrar soluções 
políticas definitivas para 
combater o racismo no Bra-
sil. Maia abriu a reunião da 
comissão externa da Câmara 
que acompanha a investiga-
ção da morte de João Alberto, 
espancado até a morte por 
seguranças em uma unidade 
do supermercado Carrefour, 
em Porto Alegre.
Ao discursar, o deputado afir-
mou que o racismo é estrutu-
ral no Brasil e que o combate 
à discriminação racial deve 
ser uma pauta prioritária do 
Parlamento e da sociedade.
“Infelizmente a gente sabe 
que o racismo no Brasil é 
uma questão estrutural, não 
vem de hoje, vem de longe. 
Acho que nós precisamos de 
forma definitiva aproveitar 
este momento e esse grupo 
para que possamos fazer 
um debate com apoio da 
sociedade, e introduzir de 
forma definitiva, na pauta 
da Câmara, essa questão e 
as soluções que a política 

precisa encontrar junto com 
a sociedade”, disse Maia. 
A comissão foi criada alguns 
dias após a morte de João 
Alberto, ocorrida na véspera 
do Dia da Consciência Ne-
gra. Durante a reunião, Maia 
classificou a morte de João 
Alberto, como um “absurdo”. 
“Que esse grupo possa se 

tornar um ambiente per-
manente de debate e que o 
Parlamento tenha sempre 
uma agenda prioritária da 
sociedade brasileira, para 
que seja um país com me-
nos desigualdade e todos 
nós sejamos respeitados. E 
nunca mais se veja o racismo 
e a violência contra o negro”, 

afirmou Maia. 
A comissão é coordenada 
pelo deputado Damião Fe-
liciano (PDT-PB). Também 
integram o colegiado Be-
nedita da Silva (PT-RJ), Bira 
do Pindaré (PSB-MA), Silvia 
Cristina (PDT-RO), Áurea Ca-
rolina (Psol-MG) e Orlando 
Silva (PCdoB-SP).
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Niterói avança mais nas metas 
de desenvolvimento da ONU
Cidade passa a fazer parte do grupo que já elaborou o Relatório Voluntário Local com o ONU-Habitat

Niterói acaba de entrar para o 
mapa das cidades do mundo 
que já elaboraram o Relató-
rio Voluntário Local (RLV ). 
O Município é o primeiro 
do Estado e quarto do Brasil 
a produzir o documento. A 
conclusão e entrega do rela-
tório é mais uma iniciativa do 
município na prestação de 
contas à sociedade de como 
Niterói está fazendo políticas 
públicas estruturantes para 
modificar a realidade da ci-
dade com vistas a cumprir 
as metas dos Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentá-
vel (ODS) da Agenda 2030 do 
Sistema das Nações Unidas. 

O documento foi o resul-
tado de uma parceria entre 
a Prefeitura de Niterói e o 
ONU-Habitat. Este tipo de 
relatório vem sendo estimu-
lado pelo Sistema das Nações 
Unidas como ferramenta 
de transparência e controle 
social sobre o processo de 
implementação da Agenda 
2030.

A Agenda 2030 foi esta-
belecida em setembro de 
2015 quando líderes mun-
diais reuniram-se na sede da 
ONU, em Nova Iorque, para 
construir um plano voltado 
à erradicação da pobreza, 
proteção do planeta, alcance 
da paz e prosperidade das 
nações. O plano possui 17 
ODS e 169 metas, para erra-
dicar a pobreza e promover 
vida digna para todos com o 
pressuposto de “não deixar 
ninguém para trás”.

A secretária municipal de 
Planejamento, Orçamento e 
Modernização da Gestão, El-
len Benedetti, ressaltou que a 
parceria com o ONU-Habitat 
foi celebrada em 2017, através 
do projeto “Sistemas de Res-
ponsabilidade Pública para 
medir, monitorar e informar 
sobre políticas urbanas sus-
tentáveis na América Latina” 

envolvendo outras cinco ci-
dades latino-americanas do 
Brasil, Peru e Bolívia.

O RLV de Niterói enfatizou 
a avaliação do ODS 11 - Co-
munidades e Cidades Sus-
tentáveis - e foi estruturado 
da seguinte forma: habita-
ção, transporte sustentável, 
planejamento participativo, 
redução de riscos e espaços 
públicos. Foram incluídas 
três seções: políticas educa-
cionais; políticas de saúde; e 
políticas de inclusão e redu-
ção de vulnerabilidades.

Neste sentido, o Plano 
Estratégico Niterói que Que-
remos, o Plano Plurianual e 
o Plano Diretor, bem como 
os planos setoriais foram 
alicerces para a construção 
do documento. Optou-se 
por trabalhar com as ações 
da gestão municipal desde 
2013, a fim de analisar a 

continuidade da política im-
plementada nas duas últimas 
gestões, tão importante para 
a consolidação das estraté-
gias de governo. Por fim, cada 
análise temática apresenta 
uma seleção de novos possí-
veis indicadores, com metas 
e prazos pré-definidos, que 
possam ser necessários para 
contribuir no monitoramen-
to da gestão pública.

“O ONU-Habitat só tem 
a agradecer pela parceria 
com a Prefeitura de Niterói, 
que não só realizou todas as 
atividades programadas no 
projeto, como trouxe outras 
oportunidades que soma-
ram na iniciativa. Niterói, 
novamente, saiu na frente e 
assumiu responsabilidade 
com a sociedade e com a 
cooperação internacional de 
reportar dados e informações 
sobre a cidade e os ODS. Nite-

rói é uma cidade que também 
avança na implementação 
das diretrizes da Nova Agen-
da Urbana, declaração da 
ONU que orienta o planeja-
mento e a gestão urbana”, de-
clarou Rayne Ferretti Moraes, 
oficial nacional para o Brasil 
do ONU-Habitat.

A gestão municipal tem 
apostado no planejamen-
to de ações estratégicas e 
integradas entre diferentes 
secretarias, o que amplia o 
alcance de abrangência das 
diferentes dimensões de po-
lítica urbana.

Mobilidade - Um dos 
maiores desafios de Niterói 
diz respeito à qualidade do 
ar devido à intensa circulação 
de veículos automotores. O 
número de carros aumentou 
28% nos últimos 10 anos, o 
que significa que há um car-

ro para cada três habitantes. 
Esse desafio está sendo en-
frentado com as diretrizes do 
novo Plano Diretor e do Plano 
de Mobilidade, e com pro-
jetos estruturantes voltados 
para a mobilidade sustentá-
vel, a expansão do transporte 
público e o fortalecimento da 
mobilidade ativa.

Nos últimos sete anos 
Niterói triplicou a rede ciclo-
viária, de 15 km para 45 km. 
Está em processo de licitação 
a implantação de mais 23 
quilômetros de ciclovia na 
Região Oceânica. Em 2017, 
foi inaugurado o bicicletário 
Araribóia, ao lado da Estação 
das Barcas, que oferece 446 
vagas e tem 11 mil usuários 
cadastrados. Nos últimos 
anos, segundo o programa 
Niterói de Bicicleta, o fluxo 
de ciclistas nas principais vias 
da cidade aumentou cerca 
de 300%.

Em março, a Prefeitura de 
Niterói iniciou o projeto de 
requalificação de ciclovias 
e ciclofaixas. Estão sendo 
implantados dispositivos 
segregadores e balizadores 
ao longo das vias e de seus 
pontos considerados críticos, 
além do reforço da sinaliza-
ção horizontal, com mensa-
gens estimulando o respeito 
aos pedestres e de alerta nos 
cruzamentos e garagens. O 
trabalho começou pelas ci-
clovias das Avenidas Roberto 
Silveira, em Icaraí, Amaral 
Peixoto e Rua São Lourenço, 
no Centro. A ciclofaixa da 
Estrada Leopoldo Fróes, que 

liga Icaraí e São Francisco, e 
a Avenida Benjamin Cons-
tant, no Barreto, também já 
receberam estas melhorias. A 
próxima via será a Professor 
Sílvio Picanço, em Charitas.

A Transoceânica foi um 
dos projetos mais importan-
tes de Niterói. O corredor viá-
rio, que começa em Charitas e 
segue até o Engenho do Mato, 
tem extensão de 9,3 quilôme-
tros e 13 estações de ônibus 
BHLS (Bus of High Level of 
Service), beneficiando cerca 
de 80 mil usuários diariamen-
te. Parte da TransOceânica, 
o túnel Charitas-Cafubá era 
esperado pelos niteroienses 
há mais de 40 anos. 

Meio ambiente - Sobre 
as políticas ambientais, Ni-
terói passou a ter 42% de 
seu território protegido por 
unidades de conservação e 
56% de áreas verdes. A cida-
de também desenvolve, há 
sete anos, o projeto Enseada 
Limpa para despoluição da 
Enseada de Jurujuba (parte 
da Baía de Guanabara). O 
índice de balneabilidade au-
mentou de 28% para 61% em 
quatro anos.

Sociedade civil - As fer-
ramentas de governo aberto 
como o ObservaNit, o SiGeo 
e o Colab.re estão desempe-
nhando importante papel na 
relação estabelecida entre 
poder público e sociedade 
civil. Por meio do Colab, por 
exemplo, foram realizadas 
quase 70 consultas mobili-
zando 11.843 pessoas. A pla-
taforma também é utilizada 
para que os cidadãos regis-
trem fiscalizações relaciona-
das ao ordenamento urbano 
de maneira territorializada. 
O Colab.re já registrou mais 
de 50 mil solicitações de 
serviços, com uma taxa de 
resolução de 83.89%.

Este relatório 
vem sendo 
estimulado pelo 
Sistema das 
Nações Unidas 

Berg Silva / Prefeitura de Niterói

Nos últimos sete anos o município de Niterói triplicou a rede cicloviária, que passou de 15 km para 45 km

Cestas básicas: mais 
entregas na segunda
Na segunda-feira (30), a Pre-
feitura de Niterói vai fazer 
uma nova entrega de cestas 
básicas para famílias em si-
tuação de vulnerabilidade 
social e risco de desnutrição e 
que não fazem jus de nenhum 
outro programa de mitigação 
dos impactos financeiros da 
pandemia do novo coronaví-
rus. São mais de 8 mil cestas 
básicas. A distribuição vai até 
sexta (4) e acontece em dois 
polos: Caminho Niemeyer, 
no Centro, e Escola Municipal 
Francisco Portugal Neves, em 
Piratininga, das 9h às 17h. A 
lista com o nome dos benefi-
ciários e o local onde devem 
buscar sua cesta está no link 
http://transparencia.niteroi.
rj.gov.br/#/cms/48.

A entrega será feita de 
acordo com a primeira letra 
do nome, seguindo a ordem: 
na segunda-feira (30), pessoas 
com nomes começados pelas 
letras de A até C, na terça (1) 
para pessoas com nomes 
que comecem por D até I, na 
quarta (2) é a vez das pessoas 

com letras iniciais J, K e L, 
na quinta (3) com letras M  
até P e na sexta (4) para no-
mes iniciados pelas letras Q 
até Z.

Quem não puder compa-
recer pode indicar um pro-
curador para buscar a cesta. 
Basta imprimir e preencher 
o formulário disponível no 
Portal da Transparência da 
Prefeitura de Niterói.

 
Serviço:
Entrega de cestas básicas 
para população em situação 
vulnerável
Data: 30 de novembro a 4 de 
dezembro de 2020
Horário: 9h às 17h
Locais: a lista com data e 
local de cada beneficiário 
está disponível em http://
transparencia.niteroi.rj.gov.
br/#/cms/48.
Endereços: Escola Municipal 
Francisco Portugal Neves: Rua 
Quatorze, s/n – Piratininga
Caminho Niemeyer: R. Jorn. 
Rogério Coelho Neto, s/n - 
Centro, Niterói.

Divulgação/Prefeitura de Niterói

As entregas serão feitas em dois polos, segundo o cronograma municipal

Chance de abertura de novos 
postos de trabalho em 2021
Após ter um mês de setembro 
com desempenho positivo na 
geração de empregos, a ten-
dência é que Niterói retome 
o patamar de antes da pan-
demia do novo coronavírus. A 
razão para isso é a continuida-
de da desoneração da folha de 
pagamento, no ano que vem.

Agora, com a garantia da 
prorrogação da desoneração 
para 17 segmentos da econo-
mia até o fim de 2021 – após 
o Congresso derrubar veto do 
presidente Jair Bolsonaro –, a 
tendência é de que a retoma-
da seja mais consistente.

O município de Niterói 
acumula 6.811 postos de tra-
balho fechados desde março, 
mês em que começou a pan-
demia da Covid-19. Os dados 
são do Caged (Cadastro Geral 
de Empregados e Desem-
pregados), do Ministério da 
Economia. No entanto, após 
cinco meses de saldo nega-
tivo, a economia da cidade 
deu sinais de recuperação em 
agosto e em setembro, quan-
do quase mil novos empregos 
surgiram.

Representantes dos 17 
segmentos beneficiados com 
a renúncia fiscal alegam que a 
prorrogação da desoneração 
da folha de pagamento em 
meio à crise econômica vai 
garantir a manutenção dos 
postos de trabalho. Juntos, 
eles empregam mais de seis 

milhões de trabalhadores em 
todo o país.

Segundo o deputado fede-
ral Alessandro Molon (PSB/
RJ), permitir a volta da contri-
buição patronal sobre a folha 
de salários a essas empresas 
seria arriscado em meio à 
crise econômica que o país 
atravessa. 

“O que poderia haver de 
pior neste momento do Brasil 
seria o aumento dos impostos. 
Por isso, nós defendemos a 
prorrogação da desoneração. 
E, por essa razão, votamos 
para prorrogar por um ano 
a desoneração da folha de 
pagamento”, reitera.

Entenda
As empresas de todos os 

setores devem contribuir para 
a Previdência Social com 20% 
sobre o valor do salário de 
cada funcionário. No entanto, 
com a desoneração, 17 seg-
mentos da economia (saiba 
mais abaixo) podem optar por 
contribuir com um percentual 
que varia de 1% a 4,5% sobre a 
própria receita bruta. Em tese, 
isso é mais vantajoso e reduz 
os custos para manutenção 
dos trabalhadores.

Apesar do veto do governo 
à prorrogação da desoneração 
da folha de pagamento até o 
ano que vem, que se deu por 
conta da situação fiscal do 
país, a medida é defendida 
pelo ministro da Economia, 

Paulo Guedes. Ele acredita, 
inclusive, que a ampliação da 
medida para todos os setores 
da economia – atualmente 
são apenas 17 – permitiria a 
criação de novos empregos 
em massa. No entanto, isso 
traria uma perda de R$ 100 
bilhões em arrecadação para a 
União, o que só seria possível 
compensar com a criação de 
um novo imposto.

Segundo o economista 
Carlos Eduardo de Freitas, a 
desoneração é positiva dado 
o contexto de crise econômica 
que o mundo atravessa. É o 
que ele chama de medida cir-
cunstancial para “o paciente 
que está na UTI”.

“Desonerar é correto. Tem 
uma pandemia e os efeitos 
dela, então o bom senso em 
política econômica pede para 
não mexer na desoneração 
agora. Você iria introduzir 
custos adicionais para vários 
setores empresariais em um 
momento de dificuldade. Isso 
não seria inteligente. O que 
me parece sensato dizer é que, 
de fato, reduzindo o custo, a 
tendência é facilitar a geração 
de empregos.”

Idas e vindas
Criada em 2011, a desone-

ração da folha de pagamento 
tem o objetivo de incentivar 
a manutenção de empregos 
em 17 setores considerados de 
alta empregabilidade no país. 

Em 2018, o Congresso decidiu 
que, naquele ano, a renúncia 
fiscal seria prorrogada pela 
última vez e que acabaria 
em dezembro de 2020. No 
entanto, os parlamentares 
decidiram por incluir uma 
nova prorrogação na Medida 
Provisória (MP) 936/2020, 
aprovada em maio, que criou 
um programa emergencial de 
manutenção do emprego.

Setores beneficiados - Os 
17 setores beneficiados com 
a medida são os de calçados; 
call center; comunicação; 
confecção e vestuário; empre-
sas de construção e obras de 
infraestrutura; couro; fabrica-
ção de veículos e carrocerias; 
máquinas e equipamentos; 
proteína animal; têxtil; tec-
nologia da informação; tec-
nologia de comunicação; pro-
jeto de circuitos integrados; 
transporte metroviário de 
passageiros; transporte ro-
doviário coletivo; transporte 
rodoviário de cargas.

Desoneração da folha de pagamento deve aumentar as oportunidades

Niterói acumula 
6.811 postos de 
trabalho fechados 
desde março, mês 
em que começou 
a pandemia
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Segundo a SES, cerca de 358 pessoas aguardavam transferência para leitos no início da tarde de ontem

Fila de espera só aumenta no Rio
O número de pacientes com 
novo coronavírus (de co-
vid-19) que aguardam trans-
ferência para leitos no sis-
tema de saúde do estado 
do Rio de Janeiro chegou a 
358, segundo informou a Se-
cretaria de Estado de Saúde 
no início da tarde de ontem 
(27). Entre esses pacientes, 
207 devem ser transferidos 
para enfermarias e 151 para 
unidades de terapia intensiva 
(UTI).

A taxa de ocupação dos 
leitos de UTI da rede estadual 
destinados à covid-19 é de 
80%, enquanto as enferma-
rias chegaram a 51%.

Na capital e Baixada Flu-
minense, os leitos de UTI 
para o tratamento da co-
vid-19 chegaram na manhã 
de ontem (27) a 92%, consi-
derando unidades de saúde 
municipais, estaduais e fede-
rais. O percentual foi divulga-
do pela Secretaria Municipal 
de Saúde do Rio de Janeiro, 
que também informou uma 
ocupação de 69% nas UTIs.

São Gonçalo - Após perder 
o paladar e o olfato, Issyla 
Oliveira Capela, de 29 anos, 
foi com o marido e os três 
filhos fazer o teste rápido 
da Covid-19 no posto de 
atendimento montado esta 
semana, na Praça Zé Garoto, 

em São Gonçalo. Ela e outras 
450 pessoas foram atendidas 
no local na manhã desta sex-
ta-feira (27). O novo posto irá 
atender também neste final 
de semana, das 8 às 17 horas.

“Como não estou sentin-
do mais cheiro nem gosto de 
nada, resolvi fazer o exame 
junto com o meu marido e 
as crianças. O atendimento 
foi bom e rápido. O resultado 
deu negativo, mas fui orien-
tada a procurar um médico 
no Centro de Triagem ou em 
uma unidade de saúde”, ex-
plicou a moradora do bairro 
Santa Catarina.   

Com uma estrutura ampla 
e instalada em local aberto e 
sem aglomeração, a unidade 
de atendimento a partir de 
hoje será responsável pela 
realização dos testes rápidos 
deixando, assim, o Centro 
de Triagem ao Coronavírus, 
ao lado da praça, exclusiva-
mente para os testes de so-
rologia e swab e atendimento 

médico.
O prefeito José Luiz Nanci 

fiscalizou o funcionamento 
do posto de atendimento 
novamente na manhã desta 
sexta-feira, conversou com 
as pessoas que aguardavam 
para fazer o teste rápido.   

Leitos – A secretaria de 
Saúde está concluindo as 

obras para construção de 
uma rampa que levará pa-
cientes contaminados pelo 
coronavírus até o segundo 
andar do Hospital de Reta-
guarda Gonçalense (antigo 
Menino Deus), onde serão 
abertos mais 50 leitos de 
enfermarias para a Covid-19.

A prefeitura também está 
concluindo obras no Hospital 

Franciscano Nossa Senhora 
das Graças, mais conhecido 
como Hospital das Freiras, 
em Lagoinha. A unidade irá 
ganhar mais 20 leitos entre 
enfermaria e CTI.

Testagem -- Para quem 
quiser saber se está conta-
minado com o vírus, basta se 
dirigir aos locais que fazem 

o teste rápido da Covid, que 
atendem de segunda a sexta, 
das 9h às 16h.

O Centro de Triagem ao 
Coronavírus atende todos os 
dias das 8h às 18h e o Hospi-
tal Franciscano Nossa Senho-
ra das Graças, em Lagoinha, 
atende durante 24h, todos os 
dias também.

Decreto - Como São Gon-
çalo segue com risco médio 
de contaminação pela Co-
vid-19, com cerca de 90% dos 
leitos ocupados, a Prefeitura 
decidiu prorrogar as medidas 
de isolamento social até o dia 
30 de novembro. O Decreto 
359/2020 foi publicado nesta 
sexta-feira (27) e estabelece 
regras de enfrentamento à 
pandemia do Coronavírus.

Dentre as determinações, 
a Prefeitura decretou a dimi-
nuição do fluxo de clientes 
dentro dos estabelecimentos 
comerciais, que poderão fun-
cionar com dois terços de sua 
capacidade, ficando impedi-
da a circulação de crianças 
menores de cinco anos. As 
atividades e organizações 
religiosas poderão funcionar, 
desde que respeitando os 
protocolos sanitários. 

Todas as medidas podem 
ser encontradas no link: ht-
tps://servicos.pmsg.rj.gov.
br/diario/2020_11_27.pdf

Apesar do 
risco médio de 
contaminação, 
São Gonçalo tem 
90% dos leitos 
ocupados

Crivella é denunciado 
por difamação
Marcelo Crivella, candidato à 
reeleição à Prefeitura do Rio 
pelo Republicanos, e André 
Firmo, que concorre à vice 
na mesma chapa, foram de-
nunciados pela Procuradoria 
Regional Eleitoral (PRE) no 
Rio de Janeiro por difamação 
eleitoral e propaganda falsa 
em campanha. A denúncia 
foi protocolada no Tribunal 
Regional Eleitoral (TRE/RJ) 
na quinta-feira (26) e baseia-
-se em declarações públicas 
e materiais de campanha, 
com procedência confirma-
da, em que Crivella e Firmo 
atribuem ao adversário no 
segundo turno fatos ofensi-
vos à sua reputação e fatos 
que sabem inverídicos para 
influenciar o eleitorado.

A denúncia da PRE decor-
reu do procedimento aberto 
inicialmente para apurar se 
Crivella cometeu crime con-
tra a honra de uma candidata 
à Prefeitura por declarações 
em debate de TV no primeiro 
turno. Mais recentemente, 

a investigação de possível 
crime contra a honra (difa-
mação) teve de focar novas 
declarações que poderiam 
configurar esse crime. Assim, 
a investigação incluiu um 
vídeo do prefeito ao lado de 
um deputado federal aliado 
e panfleto de propaganda, 
com tiragem de 1,5 milhão 
de cópias, com fatos atribuí-
dos ao candidato adversário.

De acordo com o PRE, 
no vídeo e no panfleto de 
origem confirmada à im-
prensa pela equipe de Cri-
vella, foi detectado conteú-
dos criminosos segundo a 
legislação eleitoral (Cód. 
Eleitoral, art. 323 e 325). 
Cada crime de difamação 
eleitoral tem pena entre três 
meses e dois anos de prisão 
e multa, enquanto o crime de 
propaganda falsa tem pena 
de dois meses até um ano de 
prisão, podendo ser elevada 
quando sua prática envolver 
o uso da imprensa, rádio ou 
televisão.

TRE: sorteio das urnas 
da auditoria no 2º turno 
Neste sábado (28), às 9h, será 
realizado na sede do TRE-RJ o 
sorteio das 15 urnas que serão 
usadas na Auditoria de Votação 
Eletrônica no segundo turno, 
solenidade que abrange a Au-
ditoria de Funcionamento das 
Urnas Eletrônicas, antigamente 
chamada de votação paralela, 
e a Auditoria da Urna na Se-
ção Eleitoral. O procedimento 
é aberto à imprensa, além 
de contar com a presença de 
representantes do Ministério 
Público Eleitoral (MPE) e da 
Ordem dos Advogados do Bra-
sil (OAB).

A solenidade com as duas 
auditorias é concluída no do-
mingo (29), data do segundo 
turno. A auditoria para verifica-
ção do funcionamento das ur-
nas eletrônicas sob condições 
normais de uso será realizada 
no Centro Cultural da Justiça 
Eleitoral (CCJE), no horário da 
votação oficial. Cinco das 15 ur-
nas sorteadas e levadas ao CCJE 
na véspera das eleições rece-
berão os votos em cédulas de 
papel que foram preenchidos 

por representantes de partidos 
políticos no dia anterior.

O objetivo é demonstrar 
que o resultado obtido pela 
apuração do voto de papel é 
idêntico ao resultado da apu-
ração do voto eletrônico. A 
partir da comparação dos dois 
resultados, é possível afirmar 
a ausência de desvios de voto 
na mídia (software) usada nas 
urnas e, portanto, de fraude no 
processo eletrônico de votação. 
Idênticas em todas as urnas 
eletrônicas de um município, 
as mídias de candidatos são 
geradas a partir de uma única 
matriz.

Já a auditoria para veri-
ficação da autenticidade e 
integridade dos sistemas, que 
é realizada na seção eleitoral, 
acontece antes do horário de 
votação, às 6h. O objetivo é 
verificar a autenticidade (assi-
naturas digitais) e a integridade 
(resumos digitais) das mídias 
(softwares) instaladas nas ur-
nas eletrônicas. Nessa audito-
ria, serão utilizadas as outras 
10 urnas sorteadas no sábado.

PGR defende norma utilizada 
para afastar Wilson Witzel
Augusto Aras, procurador-geral 
da República, defendeu no Su-
premo Tribunal Federal (STF) a 
norma utilizada pelo Superior 
Tribunal de Justiça (STJ) para 
afastar o governador do Rio de 
Janeiro Wilson Witzel (PSC).

No seu parecer, o procura-
dor solicitou que ação do par-
tido de Witzel fosse rejeitada. 
O PSC questiona a constitucio-
nalidade de que decisões indi-
viduais de integrantes do STJ 
façam com que governadores 
deixem seus cargos.

O partido ainda pede que o 
STF defina para que somente a 
Corte Especial do STJ seja auto-
rizada a afastar governadores, 
com mínimo de 10 votos dos 15 
ministros que formam a corte.

Aras afirmou que os Códigos 
de Processo Penal não permi-
tem essa interpretação.

Procurador-geral Augusto Aras se posicionou de forma contrária à ação do PSC

Flordelis 
tem nova 
audiência 
sobre crime
A deputada federal Flordelis 
(PSD-RJ) se apresentou, nes-
ta sexta-feira (27), no Fórum 
de Niterói, em audiência 
sobre a morte do pastor An-
derson do Carmo, marido da 
parlamentar.

Flordelis é ré, apontada 
pela Polícia Civil e Ministé-
rio Público como mandante 
do crime. Outras 7 pessoas, 
entre filhos e netos da parla-
mentar, e duas que não são 
da família, também respon-
dem pelo crime.

O processo corre na 3ª 
Vara Criminal de Niterói. A 
deputada chegou ao Fórum 
por volta de 9h e, novamente, 
alegou ser inocente.

Todos os réus no crime, 
exceto a deputada, estão 
presos preventivamente.  
Ela possui imunidade par-
lamentar mas utiliza torno-
zeleira eletrônica para mo-
nitoramento, após decisão 
judicial.

Portal dos Procurados divulgou cartaz em busca de informações

Polícia procura assassinos 
de Fernando Iggnácio

Portal dos Procurados divulgou 
nesta quinta-feira (26) cartaz 
para ajudar nas investigações 
da Delegacia de Homicídios da 
Capital (DHC) com informa-
ções que levem a localização 
e prisão do Cabo da Policial 
Militar do Rio Rodrigo Silva 
das Neves, de 30 anos; do Po-
licial Militar do Estado de São 
Paulo Otto Samuel D’Onofre 
Andrade Silva Cordeiro; o Otto; 
do ex-PM do Rio Pedro Ema-
nuel D’Onofre Andrade Silva 
Cordeiro, o Pedrinho, de 29 
anos e Ygor Rodrigues Santos 
da Cruz, o Farofa, de 25 anos. 
Eles são os principais suspeitos 
de envolvimento na morte do 
contraventor Fernando Iggná-
cio. Todos são considerados 
foragidos da Justiça.

No dia seguinte ao crime, 
que aconteceu na terça dia 10, 
agentes da DHC, coordenados 
pelo delegado titular Moyses 
Santana, traçaram a rota de 
fuga dos assassinos, após a em-

boscada ao contraventor, que 
havia chegado de Angra dos 
Reis, no sul fluminense, e por 
meio de câmeras de segurança 
eles chegaram a um condo-
mínio residencial em Campo 
Grande, na Zona Oeste, a cerca 
de 40 km de distância do local 
onde Iggnácio foi executado.

Quando os agentes chega-
ram ao local, encontraram as 
armas em dois cômodos do 
imóvel no qual reside a namo-
rada do Cabo Neves. Um fuzil 
FAL 7,62, dois AK-47 e um AR-
15 foram apreendidos. Uma 
perícia preliminar apontou 
que o FAL 7,62 foi usado no 
atentado contra o bicheiro. 
Uma das imagens das câme-
ras de segurança, mostra uma 
cena dos quatro saindo do lo-
cal rindo, sem demonstrar que 
haviam acabado de cometer 
um homicídio. Eles teriam ido 
ao local para esconder dois fu-
zis, um Fal e um AK-47, usados 
no crime.

Depois da morte do bichei-
ro, o agente da polícia paulista 
nunca mais apareceu para tra-
balhar na corporação. O Cabo 
Neves, o primeiro suspeito a 
ser identificado, chegou traba-
lhar no domingo das eleições 
do primeiro turno, quando 
escoltou urnas, mas depois 
não foi mais visto em serviço.

A polícia descobriu que 
o bando teria como área de 
atuação o bairro de Realengo, 
na Zona Oeste do Rio. Foi de-
cretada a Prisão Temporária 
dos suspeitos, pela 1ª Vara 
Criminal da Comarca do Rio 
de Janeiro pelo crime de Ho-
micídio Qualificado.

Quem tiver qualquer in-
formação a respeito da loca-
lização dos envolvidos, que 
ainda se encontram em liber-
dade, pedimos que denuncie 
anonimamente pelos seguin-
tes canais oficiais do Disque  
Denúncia. O anonimato é ga-
rantido.

Divulgação

A semana foi de centenas de testages na Praça Zé Garoto, no centro de São Gonçalo, para tentar conter uma segunda onda

Antonio Cruz/Agência Brasil

O governado afastado do Rio de Janeiro, Wilson Witzel, segue em difícil situação para tentar se manter no cargo
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Dimas conta com, pelo menos, 
dois ‘problemas’ com a Justiça
Candidato do PT à prefeitura de SG já foi detido por dirigir embriagado e teria ameaçado uma mulher

O candidato do PT à pre-
feitura de São Gonçalo, Dimas 
Gadelha, foi preso por dirigir 
embriagado em 2009. Tal fato 
foi registrado na 77ª DP (Icaraí). 
O FLUMINENSE teve acesso ao 
RO (Registro de Ocorrência).

Outra anotação policial de 
Dimas Gadelha a que O FLUMI-
NENSE teve acesso é referente 
a ameaças feitas contra uma 
mulher em 2017, que reclamou 
numa rede social sobre o mau 
atendimento na saúde de São 
Gonçalo, quando Dimas era 
secretário na gestão do atual 
prefeito José Luís Nanci.

A mulher, cujo nome O FLU-
MINENSE decidiu preservar, 
postou comentários criticando 
a gestão da saúde de São Gon-
çalo. Dimas Gadelha, então, 
teria enviado mensagens em 
tom de ameaças para o celular 
do marido da vítima, contendo 
coisas do tipo “é melhor ela 
calar a boca, porque não sabe 
com quem está se metendo”. 
Apavorada, a mulher fez um BO 
na Delegacia de Atendimento à 
Mulher (DEAM).

Procurado pela reportagem, 
o candidato do PT não comen-
tou os fatos até o fechamento 
desta edição.

O outro candidato na dis-
puta do segundo turno em São 
Gonçalo, Capitão Nelson, do 
Avante, disse preferir “não co-
mentar esses fatos e deixar que 
o candidato Dr Dimas Gadelha 
os esclareça”. Capitão Nelson 
concluiu dizendo que “sempre 
respeitei demais as mulheres e 
nunca aceitei covardia”. 

REFORÇO - O Governo do Esta-
do do Rio de Janeiro mobilizou 

cerca de 15 mil policiais civis e 
militares para garantir eleições 
tranquilas nos cinco municí-
pios fluminenses onde haverá 
segundo turno neste domingo 
(29/11). O esquema de segu-
rança foi reforçado no Rio de 
Janeiro, São Gonçalo, São João 

de Meriti, Petrópolis e Campos 
dos Goytacazes. Agentes das 
Operações Segurança Presen-
te, Lei Seca e da Marcha pela 
Cidadania e Ordem também 
atuarão no patrulhamento nas 
ruas e locais de votação.

Assim como já ocorrera no 

primeiro turno, no último dia 
15, aeronaves remotamente 
pilotadas (drones) voltarão a 
ser empregadas pela Secretaria 
de Polícia Militar para auxiliar 
o patrulhamento nas vias pú-
blicas e locais de votação na 
Região Metropolitana.

Reprodução / Polícia Civil

Dimas Gadelha tem duas anotações policiais, uma em 2009 e outra em 2017, quando era secretário municipal de Saúde

Candidato Léo Vieira entrega à polícia pendrive com imagens que desmentem acusação montada contra ele

São João de Meriti: falso sequestro
Candidato à prefeitura de 

São João de Meriti, Léo Vieira 
entregou ontem, na 64ª Dele-
gacia de Polícia, um pendrive 
com imagens que desmasca-
ram a versão de um casal que 
alegou ter sido sequestrado por 
pessoas ligadas a ele na última 
segunda-feira (23). Na oca-
sião, os ambulantes Ledílson e 
Thamires foram ao galpão do 
candidato no início da tarde 
afirmando que gostariam de 
gravar um depoimento contra 

o atual prefeito do município, 
Dr. João, mas depois, auxiliados 
por integrantes de campanha 
do próprio Dr. João, estiveram 
na delegacia prestando queixa, 
alegando que foram coagidos a 
gravar tal depoimento. 

As imagens, no entanto, 
desmontam a versão do casal. 
Primeiro, elas mostram que 
Ledílson e Thamires, apa-
rentando tranquilidade, se 
aproximam a pé da casa de 
Léo Vieira sem a presença de 

qualquer outra pessoa ao lado 
– em determinado momento, 
Thamires chega a sentar na cal-
çada para fumar. Em seguida, 
ainda sozinhos, os dois entram 
no galpão e por lá andam com 
liberdade, sem serem impor-
tunados por qualquer pessoa. 
Algum tempo depois, também 
deixam o galpão sozinhos.

No protocolo entregue on-
tem à 64ª DP junto com o 
pendrive, Léo Vieira pleiteia 
ao delegado responsável pelo 

caso que o mesmo seja investi-
gado sob a ótica de falsa comu-
nicação de crime e de crime de 
denunciação caluniosa.

“Isso foi mais uma farsa do 
Dr. João, que está perdendo nas 
pesquisas e não mede esforços 
para se manter no poder. Ele 
mesmo admitiu que integran-
tes de sua equipe ajudaram o 
casal no depoimento. Vamos 
provar toda essa farsa com 
essas imagens que estamos 
entregando e mostrar que a 

versão dele está completa-
mente distorcida da realidade”, 
afirmou Léo Vieira.

Coordenador de campanha 
de Léo Vieira, Rodrigo Teixeira 
contou o que aconteceu no 
dia. Foi ele que atendeu o casal 
quando Ledílson e Thamires 
chegaram ao galpão informan-
do que gostariam de gravar um 
depoimento contra Dr. João.

“Eles entraram sozinhos, 
a pé, e disseram que eram co-
missionados da prefeitura, per-

tenciam à equipe de varrição, 
e queriam gravar um depoi-
mento porque não recebiam 
há três meses. Afirmaram que 
o Dr. João estava fechado com 
o tráfico e com a milícia, e que 
por isso gostariam de gravar 
um vídeo contra ele. O homem 
deu seu nome completo, uma 
matrícula de trabalho, e pro-
meteu que levaria outras cinco 
pessoas para gravar. Mas essas 
cinco pessoas não apareceram. 
Achei estranho desde o início.

MEC lança 
jogo para 
ajudar 
crianças
Ajudar o processo de alfabetiza-
ção de crianças entre 4 e 9 anos 
de idade, de forma lúdica, é o ob-
jetivo do Graphogame. Lançado 
pelo Ministério da Educação 
nesta sexta-feira (27), em Brasí-
lia, o jogo para celulares, tablets 
ou computadores, desenvolvido 
por pesquisadores finlandeses, 
já é utilizado por 30 países e foi 
traduzido para 25 línguas.

No Brasil, o projeto foi adap-
tado pelo Instituto de Cérebro, 
da Pontifícia Universidade Ca-
tólica do Rio Grande do Sul. Na 
prática, o aplicativo usa uma 
metodologia que estimula o 
desenvolvimento da consciên-
cia dos sons da língua oral e 
sua relação com figuras, em um 
processo chamado de instrução 
fônica.

“Esse programa não visa 
substituir o professor. É apenas 
uma ferramenta de apoio à alfa-
betização”, ressaltou o ministro 
da Educação, Milton Ribeiro.

Taxa média para famílias e empresas chegou a 38,9% ao ano

Brasileiros pagaram juros 
mais altos em outubro

As empresas e famílias paga-
ram juros mais altos nas ope-
rações de crédito em outubro, 
informou nesta sexta-feira (27) 
o Banco Central (BC), ao divul-
gar as Estatísticas Monetárias e 
de Crédito.

A taxa média de juros para 
as pessoas físicas no crédito 
livre chegou a 38,9% ao ano, 
aumento de 0,9 ponto percen-
tual em relação a setembro. Já a 
taxa média das empresas ficou 
em 12% ao ano, alta de 0,5 pon-
to percentual na comparação 
com o mês anterior.

Segundo o chefe do De-
partamento de Estatísticas do 
BC, Fernando Rocha, depois 
de um longo período de re-
dução de taxas, as instituições 
financeiras elevaram os juros 
em outubro, mas ainda não é 
possível saber se a alta é uma 
tendência. “Esse movimento, 
pelas estatísticas que temos 
até agora, foi pontual. Não 

temos elementos para falar se 
a tendência será de aumento 
ou de retorno para o nível de 
setembro”, disse.

A taxa do crédito pessoal 
(não consignado) chegou a 
77,1% ao ano, com aumento 
de 7,6 pontos percentuais em 
relação a setembro. Os juros do 
crédito consignado subiram 
0,7 ponto percentual para 
19,2% ao ano.

Os juros médios do rotativo 
do cartão de crédito tam-
bém subiram. A taxa chegou a 
317,5% ao ano, com alta de 7,8 
pontos percentuais. No caso 
do rotativo regular, quando 

o cliente paga pelo menos o 
valor mínimo da fatura, a taxa 
chegou a 285,7% ao ano, alta de 
17,6 pontos percentuais. A taxa 
do rotativo não regular chegou 
a 339,4% ao ano, aumento de 
2,6 pontos percentuais em 
relação ao mês anterior.

Já a taxa do cheque especial 
ficou em 112,9 % ao ano, queda 
de 1,1 ponto percentual em 
relação ao mês anterior.

Essas taxas são do crédito 
livre, em que os bancos têm 
autonomia para emprestar o 
dinheiro captado no mercado 
e definir as taxas de juros co-
bradas dos clientes.

Informamos que precisaremos interromper o fornecimento de energia no dia e especificados 
abaixo para realização de melhorias na rede elétrica. Durante o período de isolamento social 
para conter o avanço do coronavírus, estamos fazendo somente desligamentos emergenciais 
que são extremamente necessários para evitar possíveis falhas no fornecimento de energia de 
nossos clientes.

DESLIGAMENTO PROGRAMADO

Estamos com você, mesmo à distância.

Dia: 03/12/2020

Horário Endereço Nº Deslig.

NITERÓI
08:45 às 11:45 Rua Pereira Nunes - Ingá - Niterói 14198483

08:45 às 11:45 Rua Praia de Icaraí - Icaraí - Niterói 14198499

09:00 às 12:00 Travessa Afranio Gregório - Rio do Ouro - Niterói 14197387

09:00 às 12:00 Rua Prefeito Daniel Paes de Almeida - Rio do Ouro - Niterói 14197387

09:00 às 12:00 Estrada Senador Fernandes Cunha - Rio do Ouro - Niterói 14197407

13:15 às 17:00 Travessa Irmãos Lassalistas - Icaraí - Niterói 14198455

13:15 às 17:15 Travessa Antônio Pedro - Icaraí - Niterói 14198519

MARICÁ
08:45 às 10:15 Avenida Maysa Monjardim - Cordeirinho - Maricá 14198535

08:45 às 10:15 Avenida Presidente Tancredo Neves - Cordeirinho - Maricá 14198535

08:45 às 10:15 Rua 89 - Cordeirinho Maricá - Lot P Lagoas -
Pr. Lagoas-Co - Ponta Negra - Maricá 

14198535

08:45 às 10:15 Rua Central - Cordeirinho - Pr. Lagoas-Co - Ponta Negra - Maricá 14198535

08:45 às 10:15 Rua Santa Sofia - Cordeirinho Maricá - Maricá 14198535

09:00 às 11:30 Ruas 88, 92, 95, 106 - Lot Jardim Interlagos - Cordeirinho Maricá - 
Pr. Lagoas-Co - Maricá 

14197307

09:00 às 11:30 Rua Claudice Rosa da Costa - Jardim Interlagos - Maricá 14197307

13:00 às 17:00 Avenida Litorânea - Guar - Pr. Lagoas-Co - Maricá 14183345

13:00 às 17:00 Rua Central - Cordeirinho Maricá - Ponta Negra - Pr. Lagoas-Co - Maricá 14183345

13:00 às 17:00 Estrada Beira da Lagoa - Cordeirinho Maricá 14183345

13:00 às 17:00 Lot Praia das Lagoas - Cordeirinho - Maricá 14183345

13:00 às 17:00 Ruas 80, 81 - Pr Lagoas Gorde - Cordeirinho Maricá - Pr. Lagoas-
Co - Centro - Bambui - Boqueirão - Ponta Negra - Maricá 

14183345

13:00 às 17:00 Rua Antônio Santaballa Porben - Cordeirinho - Maricá 14183345

13:00 às 17:00 Rua Newton Estillac - Cordeirinho - Maricá 14183345

13:00 às 17:00 Avenida Rio de Janeiro - Ubatiba - Parque Ubatiba - Maricá 14197519

13:00 às 17:00 Estrada Ubatiba - Saúde - Centro - Ubatiba - Maricá 14197519

13:00 às 17:00 Rua 2 - Ubatiba - Itapeba - Maricá 14197519

13:00 às 17:00 Rua Cabo Frio - Ubatiba - Parque Ubatiba - Maricá 14197519

13:00 às 17:00 Rua Firmiano F Figueiredo - Ubatiba - Maricá 14197519

13:00 às 17:00 Rua Ismael B de Figueiredo - Ubatiba - Maricá 14197519

13:00 às 17:00 Rua Itapeteiu - Parque Ubatiba - Maricá 14197519

13:00 às 17:00 Rua J Rios - Parque Ubatiba - Maricá 14197519

13:00 às 17:00 Rua José Fortes da Silva - Parque Ubatiba - Maricá 14197519

13:00 às 17:00 Rua Magé - Bomba - Ubatiba - Parque Ubatiba - Maricá 14197519

13:00 às 17:00 Rua São Gonçalo - Parque Ubatiba - Maricá 14197519

13:00 às 17:00 Rua Sebastião Velasco - Parque Ubatiba - Maricá 14197519

13:00 às 17:00 Rua Três Rios - Ubatiba - Parque Ubatiba - Maricá 14197519

13:00 às 17:00 Rua Vila Bela - Ubatiba - Parque Ubatiba - Maricá 14197519

13:30 às 17:30 Rua Benvindo T Horta Junior - Jardim Atlântico - Maricá 14197639

Divulgação

Reprodução
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O Botafogo con-
firmou ontem a 
saída do técnico 
argentino Ra-
món Díaz, de 61 
anos, e de toda 

a comissão técnica, por meio 
de nota oficial. No documen-
to, o clube anunciou ainda o 
retorno do treinador Eduardo 
Barroca ao clube. Ele assumirá 
o Alvinegro, penúltimo colo-
cado na Série A do Campeo-
nato Brasileiro. 

O experiente Díaz, cam-
peão da Libertadores com 
o River Plate em 1996, foi 
anunciado pelo time carioca 
no dia 5 de novembro. Só 
que não chegou a comandar 
a equipe em nenhum jogo. 
Logo após ser apresentado, ele 
viajou ao Paraguai para passar 
por uma cirurgia. Depois de 
alguns adiamentos, a alta do 
argentino está prevista para 

7 de dezembro. Mas o clube 
carioca avaliou que não teria 
condições de aguardar. Com 
Emiliano Díaz, filho do técnico 
argentino, à beira do grama-
do, o Glorioso não marcou 
nenhum ponto em três jogos.

O substituto Eduardo Bar-
roca volta ao clube, no qual 
tem um histórico de conquis-
tas nas divisões de base. No 
time profissional, ele ficou 
apenas seis meses na tem-
porada passada. Foram 10 
vitórias, três empates e 14 

aceitou isso. Na nossa parte 
tranquilidade que sempre fo-
mos muito claros com o clube, 
em respeito a um grande que é 
um Botafogo”, afirmou o auxi-
liar, em entrevista ao “SporTV”.

Segundo Emiliano, Ramón 
Díaz está recuperado e se pre-
parava para voltar ao Brasil.

“A verdade é que Ramón 
está muito bem, graças a Deus 
saiu da cirurgia e está em re-
cuperação muito melhor que 
esperávamos. Estava pronto 
para viajar ao Brasil, com 
tudo organizado. Está total-
mente recuperado”, revelou 
Emiliano.

“Ontem nos disseram que 
não continuávamos no pro-
jeto, ficamos surpresos e mal 
por não cumprir o sonho do 
Ramón de dirigir um clube 
do futebol brasileiro. Ficamos 
muito surpresos, Ramón tam-
bém”, completou.

Apesar da demissão ines-
perada, Emiliano não mostrou 
ressentimentos e até desejou 
sorte ao Botafogo

“Nos pegou de surpresa. 
Mas é do futebol, sabemos 
que tem isso quando os resul-
tados não vêm e o clube tem 
urgência. O mais importante 
é que o Botafogo se recupere 
o mais cedo possível, porque 
tem torcida impressionante e 
um bom grupo de jogadores. 
Desejo de todo coração que se 
recupere rápido”, concluiu.

Clube anuncia saída de Ramón 
Díaz e retorno de Eduardo Barroca

Botafogo 
demite 
técnico que 
não estreou

Gabriel Baron / Botafogo

Apresentado no último dia 10, o argentino Ramón Díaz foi demitido sem comandar um único treino no Botafogo

derrotas.
Vice-lanterna do Brasilei-

rão, o carioca soma apenas 
com 20 pontos em 22 jogos, 
tendo apenas três vitórias. A 
próxima partida da equipe 
será no dia 5 de dezembro 
contra o Flamengo, em jogo 
válido pela 24ª rodada da 
competição.

Surpreso com decisão - 
Após a confirmação da saída 
da comissão técnica de Ra-
món Díaz, Emiliano, filho e 
auxiliar do treinador, se disse 
surpreso, já que a situação foi 
conduzida com toda transpa-
rência desde o início.

“Quando surgiu a cirurgia, 
o clube teve uma postura im-
pressionante e valorizou o tra-
balho do Ramón, fomos claros 
e transparentes, dissemos que 
demoraria provavelmente um 
mês para a recuperação. Se 

Médico do clube culpa excesso de jogos e covid-19 pelo grande número de atletas machucados

Fla tenta explicar lesões na temporada

O Flamengo vem 
convivendo com 
muitas lesões 
e m  2 0 2 0 .  A o 
contrário do ano 
passado, os pro-
blemas médicos 

não só são mais numerosos, 
como o tempo de recuperação 
acima do esperado. Então, 
ontem, Márcio Tannure, mé-
dico do clube, concedeu uma 
entrevista coletiva para dar es-
clarecimentos sobre as lesões.

Tannure rejeitou a afirma-
ção de que o número de lesões 
é maior, pois em termos rela-
tivos, isso não acontece. Para 
ele, as comparações têm de ser 
feitas levando-se em conta o 
número de jogos.

“O ano de 2109, com todas 

as conquistas, é mais enalte-
cido, mas esse é um trabalho 
consistente que vem aconte-
cendo de um tempo. Eu não 
tenho a menor dúvida de que 
não só a covid-19, mas como 
vários outros fatores podem 
estar interferindo nisso”, disse.

“Primeiro de tudo, eu acho 
que a gente não pode compa-
rar o Flamengo com outros 

clubes, porque o Flamengo 
é sempre o que libera mais 
jogadores para seleções, é o 
time que jogou mais esse ano, 
no ano passado, com o Mun-
dial. E a gente não teve férias 
e descanso e depois tudo isso 
aconteceu. Então acho que a 
gente tem que avaliar não só 
o número de lesões, mas o nú-
mero de lesões pelo número 
de jogos. E o Flamengo não é 
o time que tem mais lesões por 
número de jogos”, defendeu.

O Fla perdeu vários atletas 
que se lesionaram em suas se-
leções. Foram os casos de Ro-
drigo Caio, Arrascaeta e Pedro. 
Já Gabigol, Pedro Rocha, João 
Lucas, Diego Ribas, Diego e 
Thiago Maia, tiveram proble-
mas atuando pelo clube.

Apesar dos desfalques, Matheus Ferraz destaca a confiança de todos no clube

Zagueiro minimiza casos de 
covid-19 no Fluminense

Ao mesmo tem-
po que luta para 
chegar ao G-4 no 
Brasileiro, o Flu-
minense convi-
ve com muitos 
desfalques no 

elenco. O Tricolor, assim como 
muitos outros clubes, está sen-
do atingido por uma segunda 
onda de casos de covid-19.

Para a partida da próxi-
ma segunda-feira contra o 
Bragantino, o técnico Odair 
Hellmann terá oito jogadores 
do elenco principal fora de 
combate. O goleiro Muriel, o 
laterais Danilo Barcelos e Egí-
dio, os zagueiros Nino e Digão, 
os volantes Yuri e Hudson, e o 
atacante Michel Araújo.

Apesar dos problemas, o 
clima no clube é de confiança. 
Ontem, o zagueiro Matheus 
Ferraz concedeu entrevista 
coletiva no CT e falou sobre o 
assunto.

“Eu acho que é mais um 
episódio que vem acontecen-

do. Um tempo atrás a gente 
teve também um episódio que 
teve bastante casos e tirou bas-
tante jogadores, só que o nosso 
elenco tem demonstrado força 
e correspondido bastante. Te-
mos feito um trabalho também 
no sub-23, e isso dá confian-
ça para quem possa entrar”,  

minimizou.
Co m  o u  s e m  o  g r u p o 

completo, o Bragantino pro-
mete ser um adversário difí-
cil para o Flu no Maracanã. 
A equipe do interior paulista 
luta para se afastar da zona 
do rebaixamento e vem de 
uma goleada sobre o Bahia.

Capitão vascaíno 
elogia jovem goleiro

O Vasco con-
q u i s t o u  u m 
i m p o r t a n t e 
resultado na 
Argentina na 
partida de ida 
das oitavas da 

Copa Sul-Americana. Jogan-
do em Santa Rosa, na última 
quinta-feira, o Cruz-maltino 
empatou em 1 a 1 e decidirá 
a vaga em casa. Mas além de 
Germán Cano, autor do gol 
vascaíno contra o Defensa 
y Justicia, o time teve outro 
herói. O jovem goleiro Lu-
cão, com grandes defesas, 
ajudou muito e recebeu 
elogios do capitão Leandro 
Castán.

Formado na base do clu-
be, Lucão, de apenas 19 
anos, assumiu a vaga de 
Fernando Miguel, afastado 
por covid-19. Entretanto, se 
engana quem pensa que a 
pouca experiência impediu 
uma grande atuação.

“Lucão é um grande ga-
roto, com certeza tem todo 
o futuro pela frente. O Vasco 
está com certeza revelando 

um goleiro que, na minha 
opinião, será um dos me-
lhores do Brasil”, afirmou 
Castán.

O Vasco fez uma partida 
consistente defensivamente 
e eficiente no ataque, pois 
conseguiu marcar mesmo 
com poucos chutes a gol. 
Entretanto, foi bastante 
pressionado pelos argen-
tinos. Portanto, o capitão 
vascaíno valorizou o resulta-
do obtido fora de casa, mas 
projetou dificuldades para a 
equipe no jogo de volta.

“Penso que em partidas 
de Sul-Americana, jogos fora 
de casa sempre são difíceis. 
A equipe do Defensa y Justi-
cia, depois que a gente fez 1 
a 0 eles vieram com tudo pra 
cima. Achei que a gente con-
seguiria até fazer o 2 a 0, pois 
eles vieram com muitos para 
o ataque, mas infelizmente 
eles fizeram o gol”, disse o 
zagueiro.

Vasco e Defensa y Justicia 
decidem a vaga nas quarta 
na próxima quinta-feira, em 
São Januário.

Começa luta 
pela herança 
de Diego 
Maradona
Após a dor que ela produziu 
em todo o mundo, a morte 
de Diego Maradona vai dis-
parar um processo judicial 
complexo pela herança entre 
sua numerosa família, tendo 
seus oito filhos de diferentes 
companheiras como herdei-
ros de um patrimônio milio-
nário e incalculável.

Maradona, que morreu 
na última quarta, vítima 
de um ataque cardíaco aos 
60 anos, teve quatro filhos 
na Argentina, um na Itá-
lia durante sua passagem 
pelo Napoli e três em Cuba, 
quando se instalou na ilha 
para um tratamento contra 
seus vícios, de acordo com 
dados divulgados por seu 
advogado, Matías Morla.

“No caso pontual de Ma-
radona, está divorciado e 
tem oito filhos, e por isso 
o patrimônio se divide por 
oito em um juízo sucessó-
rio”, explicou à “Reuters” 
o advogado Martín Apolo, 
vinculado ao mundo do 
futebol. “Será um processo 
complexo”, acrescentou.

Segundo estimativas de 
especialistas, o patrimô-
nio do campeão do mundo 
com a seleção argentina 
em 1986 seria composto 
por propriedades, veícu-
los de luxo, investimentos 
e joias espalhadas pelos 
países nos quais jogou e 
treinou durante a carreira: 
Argentina, Espanha, Itália, 
Emirados Árabes Unidos, 
Belarus e México.

Brasil segue 
em 3º no 
ranking 
mensal da Fifa

A Fifa anun-
ciou ontem 
m a i s  u m a 
e d i ç ã o  d o 
seu ranking 
de equipes 
nacionais, e a 

Seleção Brasileira perma-
nece na terceira posição 
após as partidas pelas Eli-
minatórias Sul-Americanas 
para a Copa do Mundo de 
2022, que será realizada no 
Qatar.

Após derrotar a Vene-
zuela (por 1 a 0) e o Uruguai 
(por 2 a 0) nas duas últimas 
rodadas das Eliminatórias, 
a equipe comandada pelo 
técnico Tite diminuiu um 
pouco a sua diferença de 
pontos para a segunda co-
locada França. A liderança 
da classificação permanece 
com a Bélgica.

Uma seleção muito tra-
dicional que retorna ao 
top 10 do ranking após 
quatro anos é a Itália, que 
em novembro venceu suas 
duas partidas pela Liga das 
Nações (competição entre 
seleções europeias).

Roupa nova - A Seleção 
Brasileira feminina terá 
agora um uniforme exclusi-
vo. Foi apresentada ontem 
a nova camisa da equipe, 
sem as estrelas do penta-
campeonato conquistado 
pelo time masculino.

Divulgação

A Seleção Brasileira feminina 
agora possui uniforme próprio

Alexandre Vidal / Flamengo

Márcio Tannure concedeu entrevista para falar dos casos de lesão no Fla em 2020

Mailson Santana / Fluminense

Mesmo sem jogadores importantes, Matheus Ferraz destaca superação do Flu

Eduardo 
Barroca, que se 
apresenta hoje, 
será o 5º técnico 
do Botafogo na 
temporada

Por conta de 
uma cirurgia, 
Ramón Díaz 
só iniciaria seu 
trabalho no clube 
em dezembro

Flamengo 
perdeu três 
jogadores que se 
lesionaram em 
suas respectivas 
seleções


